



ELECCIONES

Xóchitl Gálvez, Samuel García y Claudia Sheinbaum, en precampaña

INICIA LA CARRERA POR LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

José Antonio Caporal
jose.caporal66@gmail.com

Prensa Xóchitl Gálvez



Difusión Claudia Sheinbaum

PAN, PRI y PRD conforman la coalición Fuerza y Corazón por México; MC contendrá sin hacer alianzas; en tanto que Morena, PVEM y PT integran la coalición Seguimos Haciendo Historia.

Desde el 20 de noviembre Xóchitl Gálvez, Samuel García y Claudia Sheinbaum recorren el país interactuando con los militantes de los partidos que los impulsan para convertirse en candidatos a la Presidencia de la República.

Gálvez es precandidata única de la coalición Fuerza y Corazón por México, que integran PAN, PRI y PRD; García es uno de los precandidatos de MC; en tanto que Sheinbaum es precandidata única de la coalición Seguimos Haciendo Historia, que conforman Morena, PVEM y PT.

De acuerdo a lo que establece la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales

(LGIPE), los aspirantes podrán desarrollar eventos públicos con sus respectivas militancias, bajo la figura de precandidatos. Tienen hasta el último minuto del 18 de enero próximo para llevar a cabo sus actividades. Luego podrán registrarse como candidatos presidenciales, entre el 15 y el 22 de febrero.

Las campañas iniciarán el viernes 1 de marzo, pero es un hecho que desde ahora ya comenzó la carrera por la Presidencia de la República.

Se escribe con "X"

Durante los primeros días de noviembre Xóchitl Gálvez acudió a la sede de los tres partidos que la



Viene de la
página anterior



Gálvez | Cambio.



García | Moderno.

apoyan a registrarse como precandidata presidencial y fue la única persona que se inscribió en el proceso interno de cada una de las fuerzas políticas.

Marko Cortés Mendoza, presidente nacional del PAN, se dijo convencido de que "Morena representa la continuidad de los abrazos a criminales, el incremento de violencia, inseguridad, extorsión, ineptitud, mentira, además del crecimiento de la pobreza extrema, el clientelismo empobrecedor, la precarización del salario, incertidumbre y falta de inversión".

Llamó a los panistas, a sus aliados de las otras fuerzas políticas y a la sociedad civil "a salir a tocar puertas y corazones. Que sean cada día más y más mexicanos los que estén convencidos que el cambio se escribe con X, con X de Xóchitl Gálvez".

Al momento de registrarse como precandidata Gálvez se comprometió a no fallarle a sus seguidores y expresó: "Lo que más amo en la vida es a mis hijos y me niego a dejarles un México de desesperanza, me niego a dejarles un México sin oportunidades de empleo; por eso iniciamos la batalla más importante, iniciamos la batalla de la lucha por la libertad, por la democracia; iniciamos una batalla que va a rendir frutos. Vamos a arrasar".

La aspirante presidencial del frente opositor comenzó sus recorridos en Guerrero el 20 de noviembre: "Las primeras horas de mi precampaña las dediqué a visitar Coyuca de Benítez, donde desde hace semanas estamos trabajando como ciudadanos con toda la comunidad. Lo recorrimos

"Los actores políticos deben conducirse con legalidad".

a media noche con nuestra Marcha de la Esperanza, porque sí hay de otra. Sí se puede y sí nos merecemos un gobierno que escuche y esté de tu lado cuando más lo necesitas".

Posteriormente, ese mismo día 20, se trasladó a la ciudad de Chihuahua, donde se encontró con un grupo de simpatizantes a quienes dijo que "ya fue suficiente de vivir a medias, teniendo salud, educación, seguridad, empleos, salarios y desarrollo mediocres".

En el arranque de las precampañas los dirigentes nacionales de PAN, PRI y PRD registraron ante el Instituto Nacional Electoral (INE) a la Coalición Fuerza y Corazón por México para la Presidencia de la República y el Congreso federal, con el objetivo de "privilegiar y representar los intereses de los mexicanos", señalaron.

Fosfo

El 10 de noviembre Movimiento Ciudadano abrió su mesa de registro para las precandidaturas a la Presidencia de la República. La primera en inscribirse fue la senadora Indira Kempis; posteriormente acudió el gobernador de Nuevo León, con licencia, Samuel García, y le siguieron la activista ambiental Lorena Romo Vite, y los ciudadanos Francisco Javier Rodríguez Espejel y Javier Gerardo Limones Ceniceros. Ese mismo día el mandatario estatal con licencia afirmó que sacará a la vieja política del país: "Nos registramos porque estamos convencidos de que 2024 pintará el futuro de México y va a ser naranja".



[Viene de la página anterior](#)



Sheinbaum | Continuidad.

El 20 de noviembre comenzó su precampaña en la ciudad de Monterrey, Nuevo León, y adelantó que esta será novedosa: "Somos formalmente precandidatos de hoy lunes 20 de noviembre al 18 de enero. Van a notar una campaña alegre, naranja, *fosfo*, divertida, juvenil, que va a derrotar a la vieja política".

El precandidato presidencial de MC aseguró que México merece un presidente joven y que traiga inversiones al país: "Queremos cobertura médica universal para todo México; queremos Tesla en todo México; queremos billones de dólares en todo México, inversión extranjera".

Asimismo, aseveró que a la Presidencia "debe llegar un joven que marque la agenda del país, porque actualmente los *Millennials* y *Centennials* representan 60% de México".

Segundo piso

El 19 de noviembre Morena, PVEM y PT registraron la coalición Sigamos Haciendo Historia para los comicios del próximo año. El día 20 Claudia Sheinbaum inició sus actividades como precandidata única.

Prohibiciones en precampañas

- Realizar actos anticipados de campaña (pedir el voto).
- Incurrir en actos de violencia política de género.
- Pedir o recibir recursos en dinero o especie de personas no autorizadas por la normatividad electoral.
- No presentar los informes de egresos e ingresos
- Exceder el tope de gastos establecidos por la ley.
- Utilizar los programas sociales (de los tres niveles de gobierno) con fines electorales.

Desde el municipio de Medellín de Bravo, Veracruz, la aspirante presidencial llamó a sus militantes a "seguir trabajando en equipo para lograr consolidar el movimiento de la Cuarta Transformación en todo México".

Agregó: "Vamos a caminar juntos; queremos seguir cambiando a México; el presidente ha hecho mucho, pero falta todavía más; lo que no podemos es regresar al pasado de corrupción y de privilegios".

Igualmente, hizo hincapié en que "para construir el segundo piso de la 4T es indispensable cerrarle las puertas al neoliberalismo, que buscará en el próximo proceso electoral regresar al poder".

En este sentido, subrayó que "hay que recordar cuántos presidentes llegaron a nuestro país con un modelo que empobreció al pueblo de México y profundizó las desigualdades, tales como Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto".

Al arrancar sus recorridos de precampaña Sheinbaum presentó lo que denominó visión estratégica, que consta de 17 acciones para garantizar la continuidad del régimen morenista: "Se trata de visiones estratégicas, sueños que nos ayudan a construir ese segundo piso de la 4T".

Subrayó que los mexicanos "saben que hay rumbo, que hay proyecto y que hay mujeres y hombres honestos, de convicción, que están dispuestos a defender y a fortalecer la transformación".

Aseguró que "el movimiento de transformación ha hecho, hace y seguirá haciendo historia".

Por su lado, Mario Delgado, dirigente nacional de Morena, expresó: "Seguimos demostrando que este es un proyecto donde participan hombres y mujeres de principios y valores. No hay atajos o simulaciones posibles. Para dedicarse a la vida pública hay que tenerle un profundo respeto al pueblo y acatar sus decisiones".

El dirigente morenista afirmó que "los partidos de oposición tienen una alianza muy gelatinosa, clasista, basada en intereses, en negocios en lo 'oscuro', en mafias inmobiliarias. Los une la añoranza de la corrupción y los privilegios".

Llamado

Al inicio de las precampañas federales el INE hizo un llamado a todos los actores políticos a "conducirse con legalidad; a reivindicar el pluralismo, la inclusión y la tolerancia; y a erradicar todo tipo de violencia, sobre todo en contra de las mujeres".

El Consejo General del INE recordó a los actores políticos que deben "cumplir con una serie de procedimientos para dar certeza al proceso electoral, hacer posible la competencia equitativa y, por tanto, dar paso al voto libre e informado de toda la ciudadanía". **V**